



SOMMAIRE

Mot du Président • P. 2-3

Agenda • P. 4-5

Actus • P. 6-16

Partenaires • P. 17

MARS 2025 | N°64



NEWSLETTER

COMITÉ DÉPARTEMENTAL HANDISPORT AUBE

LE MOT DU PRÉSIDENT



Bonjour à Tous,

Que le temps passe vite, me voilà encore devant la page blanche du mot du Président, j'ai l'impression d'avoir fait la dernière hier.

Bon, nous avons développé en ce mois de février des projets à cours et moyens terme;

le semi-marathon avec la participation cette année de 10 athlètes, c'est encore un défi ambitieux.

La sortie vélos au bord de mer (abandonnée en 24 pour cause de JO) qui se déroulera du côté de Bayonne en mai.

Le WE de D1 de foot fauteuil, une reprise aussi avec les jeunes de l'IUT, j'espère que tous nos SNU se mobiliseront sur cet événement.

La coupe de France des clubs de showdown que la FFH nous a demandé de reprendre après une opération très réussit en 24.

Avec le club des sourds nous allons soutenir 2 championnats de France à Maizière la grande Paroisse et peut être aussi quelques actions ponctuelles.

L'opération KING basket 1x1, le 27 avril est un challenge que l'on va essayer de relever à Troyes et Nogent sur Seine comme à Nantes, Toulouse, Lille et d'autres grandes métropoles avec pour spécificité de proposé sur cette journée de Street basket du handi basket dans l'Aube.

MARS 2025 | N°64

NEWSLETTER

COMITÉ DÉPARTEMENTAL HANDISPORT AUBE

Notre Comité régionale Grand Est nous sollicite pour engager une action sur le savoir rouler à vélo à laquelle nous allons adhérer, on en reparlera. Tout cela va bien nous occuper et nous avons aussi relancé le projet aéronautique pour la cité éducative qui nous tiens beaucoup à cœur. Sans oublier la volonté d'ouvrir une section curling sur glace, soutenir le Jeux Régionaux à Troyes organisé par le CRHGE.

Au milieu de ces actions, la formation de nos deux nouveaux employés se poursuit et je constate avec plaisir qu'ils s'impliquent car le projet global du CDH doit leur sembler assez fou.

Je comprends que la tâche semble difficile. Ils ont eu l'occasion lors de notre assemblée générale électorale de passer en revue l'année passée et d'avoir une vue partielle de l'avenir court terme de notre association qui sera déjà très dense. J'espère qu'ils sauront avec mon aide garder un esprit ouvert et optimiste sur la route qui nous attend.

C'est pour moi l'occasion de remercier, sur cette AG, tous les participants qui sont venus voir comment se porte le Comité et qui nous soutiennent. Nous avons besoin de chacun bénévoles -élus - partenaires - sportifs et sympathisants pour nous rendre encore plus fort et incontournable.

Merci aussi aux nouveaux élus du bureau et aux anciens : Elisabeth - Amandine - Corinne - Myriam (secrétaire générale) - Anthony - Alexandre - Jean Baptiste (trésorier) - Rodolphe - Lionel (sous réserve)

Pierre Soyer

AGENDA MARS



VENDREDI

SAMEDI

DIMANCHE

1
Match foot fauteuil D4
DIJON a été annulé

2

7

8
Réunion
Comité Régionale Grand Est
en visio

9

14
EHPAD PONT SUR SEINE

15

16

21
EHPAD L'EUROPE
TROYES (boccia)

Championnat de pétanque
sourds triplète mixte et
vétérans

22

23

28
Lycée Gabriel Voisin
TROYES
(basket fauteuil, biathlon)

AG des fonds ACEF

29
Match basket
reçoit Mulhouse D3

AGENDA MARS



LUNDI	MARDI	MERCREDI	JEUDI
<p>3</p>	<p>4 Lycée St François de Sales (5 activités)</p> <p>Périscolaire Pagnol TROYES (diverses activités)</p>	<p>5 Foyer Rêve d'Aurore (showdown) ROSIERES</p> <p>Résidence de l'Isle (boccia)</p>	<p>6 Périscolaire PARADIS TROYES (diverses activités)</p> <p>Conseil d'administration du CDOS</p>
<p>10 EHPAD BRIENNE LE CHÂTEAU (curling)</p> <p>EHPAD LES HAUTS D'ARMANCE ERVY LE CHATEL (sarbacane, tir laser)</p>	<p>11 Lycée Jeanne Mance TROYES (sarbacane, parcours addiction, torball)</p> <p>Périscolaire Pagnol TROYES</p> <p>Diffusion Thème Radio à 11h30</p>	<p>12 Réunion LUSIGNY (sport adapté)</p> <p>Diffusion Thème Radio à 11h30</p> <p>EHPAD COMTE HENRI</p> <p>UNSS démo tir à l'arc LUSIGNY</p>	<p>13 EHPAD ROMILLY SUR SEINE (sarbacane)</p> <p>EHPAD NAZARETH (volley assis)</p> <p>Ecole primaire PARADIS</p>
<p>17 EHPAD Vendoeuvre sur barse (boccia et curling)</p> <p>EHPAD BRIENNE LE CHATEAU</p> <p>Ecole primaire Saint François de sales</p>	<p>18 Périscolaire Pagnol</p>	<p>19 NORDEX à la CIME (rugby, basket, showdown, curling, boccia)</p>	<p>20 Ecole primaie PARADIS</p>
<p>24 MAS BRIENNE LE CHATEAU (boccia)</p> <p>Lycée Gabriel Voisin TROYES</p>	<p>25 Lycée Léonie Aviat TROYES (boccia, curling, sarbacane, torball, biathlon, volley assis et basket fauteuil)</p>	<p>26 Foyer Rêve d'Aurore (showdown) ROSIERES</p> <p>EHPAD NAZARETH(curling)</p> <p>Séminaire de la cité éducative</p>	<p>27 EHPAD LES JARDINS DE ROMILLY SUR SEINE (boccia)</p> <p>Ecole primaie PARADIS</p> <p>Interview thème radio</p>
<p>31 Lycée Gabriel Voisin TROYES (basket fauteuil, biathlon)</p>			

LHUITRE, NOUVELLE COMMUNE PARTENAIRE DU HANDISPORT

En image



LHUITRE

La commune devient partenaire handisport Aube

Pierre Soyer, président du comité handisport Aube, est venu rencontrer Denis Turpin, maire, à l'occasion de la pose aux entrées du village d'un panneau annonçant que la commune est partenaire de ce comité, comme 115 autres communes auboises et diverses entreprises. Ce comité accompagne les personnes en situation de handicap physique et sensoriel pour pratiquer un sport, en faire la promotion, participer à des actions, manifestations, se fait connaître en intervenant dans des institutions, entreprises, collectivités, communes, écoles.

SIBYLLE BERTAIL-FASSAERT HONORÉE PAR L'ORDRE NATIONAL DU MÉRITE

6

AUBE ACTU

LUNDI
3 FÉVRIER 2025

DISTINCTION

L'Ordre national du Mérite pour Sibylle Bertail-Fassaert

Aurore Bergé, ministre chargée de l'Égalité entre les femmes et les hommes et de la Lutte contre les discriminations, a remis l'Ordre national du Mérite à l'élue du conseil départemental de l'Aube, samedi matin à Troyes, devant 130 invités.

MÉLANIE LESOIF

Environ 130 personnes, dont des élus et de nombreux responsables d'associations, ont assisté samedi 1^{er} février, à la remise de l'Ordre national du Mérite à Sibylle Bertail-Fassaert, élue du conseil départemental de l'Aube, par Aurore Bergé, ministre chargée de l'Égalité entre les femmes et les hommes et de la Lutte contre les discriminations. Cette distinction nationale, la deuxième après la Légion d'Honneur, vise à honorer les citoyens français pour leurs engagements soit dans une fonction publique, civile ou militaire, soit dans l'exercice d'une activité privée. La cérémonie s'est déroulée à partir de 10 h dans l'enceinte de l'Hôtel du Département à Troyes.

« UNE FORCE DE LA NATURE »

Sibylle Bertail-Fassaert, élue au conseil départemental depuis 2004, est en charge de l'éducation, de la citoyenneté et du sport, en binôme avec Jérôme Bonnefoi. Une femme qui est d'abord « une implication hors norme au service des autres », a assuré Philippe Pichery, président du Département. « Une force de la nature dont l'énergie est aussi admirable qu'infatigable », a souligné à son tour Aurore Bergé, vantant les qualités d'une élue « lumineuse », engagée, « déterminée », « énergique », « fidèle à ses valeurs », « courageuse » et « bienveillante ».

Née à Paris, la sexagénaire s'est engagée pour la scolarisation des enfants malades à l'Hôpital de la Pitié-Salpêtrière dès l'âge de 22 ans. Arrivée à Troyes en 1987, elle



Sibylle Bertail-Fassaert (en beige au centre), entourée de la ministre Aurore Bergé, de ses collègues élus au Département et de ses proches.

a fondé l'École des enfants malades de l'Aube un an plus tard. En 1992 elle a participé à la création de la Fédération pour l'enseignement des malades à domicile et à l'hôpital, qu'elle a présidée pendant près de dix ans. En 1995 Si-

bylle Bertail-Fassaert est entrée en politique aux côtés de François Baroin en devenant conseillère municipale de Troyes, avant d'être adjointe au maire à partir de 1998. De 2008 à 2017, elle a pris en charge l'enseignement, la jeu-

nesse, le conseil municipal enfants et la citoyenneté.

« ENGAGEZ-VOUS »

Son engagement pour le handicap est également « profondément ancré dans sa vie personnelle et fami-

liale », selon la ministre. Depuis 2006, elle est vice-présidente de la commission des droits et de l'autonomie des personnes handicapées de l'Aube. L'élue locale a également été la suppléante de Grégory Besson-Moreau aux élections législatives de 2022, après un premier mandat de député, également compagnon de la ministre Aurore Bergé.

« L'engagement est un fil rouge qui a donné sens à ma vie, particulièrement dans le monde associatif »

Sibylle Bertail-Fassaert

Entourée de ses proches, l'élue de 66 ans a reçu cette distinction comme une « preuve que la détermination, le travail et l'audace peuvent briser les barrières dans une société où les défis restent nombreux pour atteindre l'égalité réelle entre les femmes et les hommes. »

« Être une femme dans ce parcours n'a pas toujours été simple », a ajouté Sibylle Bertail-Fassaert, qui a dédié « cet honneur » à sa famille, à ses quatre enfants, son mari « ainsi qu'à toutes les femmes qui se battent chaque jour dans l'ombre pour faire entendre leur voix. »

« L'engagement est un fil rouge qui a donné sens à ma vie, particulièrement dans le monde associatif, a rappelé l'élue, lors d'un discours d'une quinzaine de minutes. Je le dis aux jeunes : dans vos écoles, dans vos quartiers, vos associations, engagez-vous. » ■

Dossier de sponsoring

Florian MARE

ParaGolfeur



Saison 2025



FÉDÉRATION FRANÇAISE HANDISPORT

COMMUNIQUÉ # 7 février 2025

La Fédération Française Handisport salue les annonces fortes du Président de la République et du Gouvernement concernant le financement des fauteuils roulants.

Une nouvelle avancée pour la mobilité et le sport des personnes en situation de handicap.

À compter du 1er décembre 2025, tous les fauteuils roulants – y compris les modèles sportifs – seront intégralement pris en charge par l'Assurance maladie. Annoncée par le Chef de l'État, cette réforme marque un tournant décisif en simplifiant le parcours administratif, en supprimant les restes à charge et en garantissant un accès rapide et équitable aux équipements indispensables à l'autonomie des personnes en situation de handicap. Au-delà de l'amélioration globale de l'accès à la mobilité, l'annonce consacre également la prise en charge intégrale des fauteuils roulants sportifs.

Prolongeant ainsi l'élan des Jeux Paralympiques de Paris 2024 par des solutions concrètes à destination des pratiquants, cette mesure forte illustre que le handisport continue de s'imposer dans les politiques publiques, grâce à sa capacité reconnue à être un vecteur puissant d'inclusion et d'émancipation. ([En savoir plus sur la réforme sur handicap.gouv.fr](#)).

Un engagement pour une pratique sportive plus accessible

La Fédération Française Handisport se félicite de cette avancée, qui vient renforcer l'action de l'État en faveur d'une société plus inclusive et solidaire. Pour rappel, lors d'une autre évolution significative en 2022, le taux de TVA des prothèses de sport avait été réduit de 20 % à 5,5 % ([Plus d'infos](#))

Si de nombreux freins subsistent encore pour faciliter l'intégration des personnes en situation de handicap – notamment dans le sport –, cette décision renforce notre détermination quotidienne à rendre, grâce à nos comités et à nos clubs, le sport accessible à toutes et à tous. Pour nous qui œuvrons pour l'autonomie, la reconnaissance et l'inclusion des personnes en situation de handicap, afin qu'elles puissent pratiquer le sport de leur choix dans le cadre qui leur convient le mieux, il s'agit d'une avancée majeure.

Alors que seront célébrés, le 11 février prochain, les 20 ans de la loi du 11 février 2005, ces mesures témoignent de la nécessité de poursuivre, collectivement, nos efforts pour parvenir à une compensation de la situation de handicap qui prenne effectivement en compte l'individu dans toutes ses aspirations, y compris sur le plan sportif. Fort de notre expérience de première fédération inclusive de France, nous croyons pour notre part que, si nous lui en donnons pleinement les moyens, le sport peut être un atout majeur dans la lutte pour l'inclusion, l'émancipation, l'auto-détermination et la reconnaissance des personnes en situation de handicap.

Ensemble, continuons de créer les conditions permettant aux personnes en situation de handicap de pratiquer le sport de leur choix dans le cadre qui leur convient le mieux !



Agenda – 11 février 2025 : 20 ans de la loi handicap

Cette annonce est faite à quelques jours du vingtième anniversaire de la loi du 11 février 2005. À cette occasion, la Fédération Française Handisport sera pleinement mobilisée lors de différents événements organisés. Elle sera notamment représentée par son président Gaël Rivière, sa vice-présidente déléguée Ludivine Munos, Sylvain Paillette, son secrétaire général, et Grégory Saint Génès, son DTN-DG. Ils interviendront lors des échanges et travaux organisés au HandiLab de Saint-Denis en présence de Catherine Vautrin, Ministre du Travail, de la Santé, des Solidarités et des Familles, et de Charlotte Parmentier-Lecocq, Ministre déléguée chargée de l'Autonomie et du Handicap ([Journée Handilab – Plus d'infos](#)), ainsi qu'au Conseil économique, social et environnemental (CESE) ou encore au Sénat.

Contacts Presse : communication@handisport.org

À PROPOS DE LA FÉDÉRATION FRANÇAISE HANDISPORT

- **Première fédération inclusive de France.** Reconnue d'utilité publique et membre actif du CNOSF et du CPSF, la Fédération Française Handisport, par délégation du Ministère des Sports, de la Jeunesse et de la Vie Associative, œuvre au développement, à la promotion et à l'animation des activités sportives destinées aux personnes en situation de handicap physique et/ou sensoriel.
- **Forte de plus de 50 disciplines existantes sur le territoire** – qu'il s'agisse de sports de compétition ou de loisirs – la Fédération propose une offre riche et diversifiée, incluant la gestion déléguée de 23 disciplines parasportives (dont 16 figurent au programme des Jeux Paralympiques, 11 en été et 5 en hiver).
- **Avec plus de 35 000 licenciés répartis dans plus de 1 500 clubs affiliés** et soutenue par un réseau de plus de 100 comités territoriaux, notre structure déploie ses actions sur de nombreux terrains : du sport santé aux sports nature, en passant par le haut niveau, la formation, la détection et l'accompagnement des jeunes.
- **Dans la dynamique héritée des Jeux de Paris 2024** et en préparation des prochains rendez-vous internationaux (Jeux Olympiques et Paralympiques d'hiver 2026 à Milan-Cortina et d'été 2028 à Los Angeles), nous contribuons activement à l'inclusion dans le sport et à la promotion des pratiques sportives adaptées, porteurs de nos valeurs de singularité, d'autonomie et d'accomplissement.



FÉDÉRATION FRANÇAISE HANDISPORT

42 rue Louis Lumière - 75020 Paris / www.handisport.org



ÉCHO

LA NEWSLETTER INTERNE DU RÉSEAU HANDISPORT



N°55
FÉVRIER 2025



À LA UNE

Les Journées Nationales Handisport 2025

Du 16 au 18 avril 2025, le Palais des Congrès du Futuroscope à Poitiers (Vienne) accueillera la 11^e édition des Journées Nationales Handisport. Ce rendez-vous majeur et incontournable pour les acteurs du réseau de la Fédération Française Handisport, sera l'occasion de se retrouver, d'échanger et de se projeter ensemble dans l'avenir de la FFH, et de réunir les forces indispensables pour affirmer sa place de première fédération inclusive de France.

Placée sous le signe des synergies, de l'inclusion et du partage, cette édition 2025 s'annonce riche en moments forts, en découvertes et en innovations. De la première journée de travail à l'Assemblée générale en passant par des temps conviviaux et des espaces d'échanges dédiés, chaque instant sera conçu pour renforcer notre engagement collectif et pour faire rayonner Handisport à travers des initiatives concrètes et inspirantes.

 Les inscriptions sont ouvertes, inscrivez vous avant le 12 mars 2025, on compte sur vous !

✓ Toutes les infos pour préparer votre venue...



Assemblée générale ordinaire 2025
Vendredi 18 avril
Palais des Congrès du Futuroscope - Poitiers

Circulaire de vœux

Chères présidentes, chers présidents,

Les informations pratiques et l'ordre du jour de l'Assemblée générale 2025 de la FFH, organisée en présentiel et en distanciel, en clôture des Journées Nationales Handisport 2025, au Palais des Congrès de Poitiers, le vendredi 18 avril 2025 (matinée) vous seront communiquées très prochainement.

Dans le cadre de la préparation de cette AG 2025, nous vous invitons à prendre connaissance de la circulaire de vœux.

Les vœux sont à retourner au siège de la FFH, au plus tard le 18 mars 2025 par courrier ou par email à l'adresse : ag@handisport.org

[Consultez la circulaire de vœux - AG 2025](#)

Retrouvez prochainement toutes les informations sur notre Assemblée Générale 2025 sur la page dédiée sur le site de la Fédération

handisport.org

Contact pour toute demande

écrivez à :
ag@handisport.org



FÉDÉRATION FRANÇAISE HANDISPORT
42 rue Louis Lumière - 75020 Paris • Tél. 01 40 31 45 00 • www.handisport.org



Résultats escrime

Coupe du Monde Handisport - Sao Paulo au BRESIL du 20 au 23 février 2025.

Notre escrimeuse Margot Fourmond a fièrement représenté le club d'Escrime Troyes lors de la Coupe du Monde Handisport à São Paulo !

Épée : 2 victoires en poule, défaite en T16 → 10ème place

Sabre : 1 victoire en poule, victoire en T16 (15/9), défaite en T8 → 7ème place

Un beau parcours face aux meilleures mondiales !

Félicitations Margot pour ton engagement et ta combativité sur les pistes internationales !
(photos ci jointes)

Prochaines compétitions : (+ a marquer sur agenda)

13-16 mars 2025 : Coupe du Monde de Pise (Italie). Margot Fourmond inscrite au Sabre et épée.

29-30 mars 2025 : Circuit national et coupe de francs par équipe à Courbevoie (92).
Rodolphe GRAMMONT





Résultats match basket fauteuil N3

Troyes se déplaçait à Vendoeuvre Les Nancy pour se disputer la 2ème place.

Troyes abordait ce match avec 3 points de retard.

Pratiquement au complet, seul Chebson en convalescence manquait à l'appel, nous nous sentions armé pour rivaliser.

Le premier QT est très serré avec des défenses très agressives mais encourageant 12 - 13.

La reprise est plus difficile et notre manque de précision est tout de suite sanctionné par nos adversaires 2QT 17 - 10

Mi-temps : 29 - 23

Malgré l'entrée des remplaçants la tendance se confirme 3QT 17 - 9

Le sursaut d'orgueil ne suffit pas à inverser la tendance car le mal est fait et on sent une certaine lassitude et surtout une baisse de régime physique 4QT 10 - 13 pour un score final 56 - 45

Benault 6pts - Leboeuf 29 pts - Faulin 2 pts - Paris 4 pts - Cristelo 4 pts - Mrimi - Soyer E.
Marmouz -Soyer P.

Il nous reste 4 matchs :

Mulhouse le 29/03 à 17 h à la CIME, venez nombreux nous soutenir.

Haguenau le 5/04 à 17 h 15 en Alsace

Auxerre le 12/04 à 18 h dans l'Yonne

Belfort (en Franche-Comté) le 20/04 à 16h



L'Amicale des Tireurs de la Chapelle-Saint-Luc, pionnière du para-tir



Delphine Fischer, au premier plan, s'est imposée dans la catégorie R3.

Cet événement est une première dans la région. Cette initiative de la ligue de Champagne-Ardenne de tir a pour but d'être un premier pas vers une pérennisation de ce genre de tournois, rares dans le monde du paratir.

« Le but, c'est de faire de ce tournoi une référence dans le genre. Nous nous sommes rapprochés du stand de tir de La-Chapelle-Saint-Luc, idéal pour organiser ce match. L'investissement fait il y a un an pour équiper le stand en cibles électroniques en fait un stand de qualité. On va étudier les retours qu'on aura sur ce tournoi à portée nationale, pour éventuellement élargir à l'international. Pour l'instant, on ne coche pas toutes les cases du cahier des charges, mais c'est une idée », affirme Franck Kiefer, président de la ligue de Champagne-Ardenne, organisatrice du tournoi.

Delphine Fischer,
la régionale du week-end

Une initiative qui trouve ses racines dans l'après-JO : « On a voulu rebondir sur les JO paralympiques de Paris et sur les championnats de France de cette année qui ont eu lieu à Châteauroux. Nous sommes très heureux de l'engouement provoqué pour l'instant, même si ça reste un début » ajoute Franck Kiefer.

Ce tournoi est naturellement bienvenu chez les (rares) para-tireurs aubois. En l'occurrence, une seule para-tireuse, Delphine Fischer, était présente pour concourir ce week-end. Une participation remarquable pour la participante aux JO paralympiques de Londres (2012), qui s'envole avec la victoire en catégorie R3.

« C'est bien d'avoir cet entre-deux entre les grosses compétitions [les championnats de France se sont déroulés mi-février] et les matchs sporadiques qu'on a. Jouer à la maison ça aide aussi », glisse la championne du jour.

ILS NOUS SOUTIENNENT



ENSEMBLE, SOLIDAIRES ET MOBILISÉS.

